



## Communiqué du Collectif Inter-Hôpitaux

### Le nouveau Ministre de la Santé changera-t-il le logiciel ?

Le Collectif Inter-Hôpitaux prend acte de la nomination de Monsieur Aurélien Rousseau au Ministère de la Santé. Il a fait preuve dans son parcours d'une relative qualité d'écoute qui devrait lui permettre d'entendre les propositions du CIH.

Le CIH appelle le Ministre à programmer à l'Assemblée Nationale dès la rentrée parlementaire, la proposition de loi relative à l'instauration d'un nombre minimum de soignants par patient hospitalisé, votée de façon transpartisane et à la quasi-unanimité le 1<sup>er</sup> février 2023 au Sénat. C'est une proposition de loi consensuelle pour garantir la qualité des soins et les conditions de travail acceptables. C'est un prérequis pour reconstruire des équipes de soins capables d'assurer des soins de qualité à l'hôpital public.

Le CIH appelle le Ministre à renforcer son ministère pour que la santé publique devienne son ossature, et qu'il ne soit pas nécessaire d'en appeler aux cabinets conseils, et qu'ainsi les besoins de santé publique guident ses décisions. Les budgets votés chaque année (ONDAM) doivent répondre aux besoins de la population et les décisions sanitaires ne doivent pas être suspendues à l'équilibre budgétaire. L'hôpital Public a été paupérisé par le couple ONDAM/tarification à l'activité avec des années de sous-investissement et de restriction de la masse salariale. Ce logiciel doit changer.

Le CIH appelle le Ministre à prendre des décisions fortes susceptibles de fidéliser les personnels, d'attirer les jeunes professionnel·les, de faire revenir les 150 000 infirmier·es ayant quitté le métier, les praticien·nes parti·es de l'hôpital public.

Le CIH appelle le Ministre à soutenir le service public de santé, en ville comme à l'hôpital, mis à mal par un sous-investissement chronique, auquel s'ajoute la financiarisation du secteur. Cette financiarisation répond à un objectif de valorisation lucrative sans répondre aux besoins de la population, déjà confrontée aux insuffisances des chaînes lucratives de laboratoires de biologie, de cliniques, de centres de soins divers.

**Reconstruire un système de santé solidaire, bien commun, est l'urgence.**

Le CIH soutiendra le Ministre s'il s'y consacre.

<https://www.collectif-inter-hopitaux.org/>